
広報広聴会議 
 

日 時  令和３年８月２３日（月） 午後  時  分～  

    場 所  全員協議会室  

  

 

１ 議会活性化の検討について【別紙№１】 

 

 

 

 

２ 広報部会活動 

（１）議会だよりについて 

   ○№１９０の編集 

 

 

 

 

３ 広聴部会活動 

 

 

 

 

４ その他 



別紙№１
議会活性化検討項目一覧（令和３年度）　広報広聴会議

《提案》
・常任委員会を録画配信により公開する。経費を考慮し、カメラを設置せずに録画できる方法を検討。
・常任委員会のYoutube配信（録画・中継）。

→常任委員会の録画配信については、昨年度の基本条例の検証時に議論があったものであリ、９月議会から別日開催される全員協議会室での
常任委員会を固定カメラで録画配信していく。【検討終了】

《議会運営委員会での主な意見》
・議員も緊張感をもって発言や議会活動をしていく点でもよいと思う。
・経費がかからない方法での配信を検討していくのは賛成するが、その前に、委員会の在り方として、議論する行政報告などは当日何をする
か聞いた内容をその場で質問することになるので、会議に臨む姿勢を考えながら配信していくことも併せて検討できればよい。

《提案》
・議会だよりのフルカラー化、ページ数の増。
・常任委員会版を年２回発行（４、５、７月分・８、１０、１１月分）。
・オールカラー化も視野に入れて検討してはどうか。
・議会だよりの議員の一般質問にそれぞれＱＲコードを付けて、議員の一般質問の動画、議事録とリンクさせてはどうか。
・小・中・高校・大学にも一定数置いてもらうなど、新たな配布・活用の場の開拓を。

《議会運営委員会での主な意見》
・議会だよりには年間２００万円近い予算を使っており、議会の中では大きなお金が動いている。予算を増やすのではなく、中身を含めて議
論していろいろな意味で充実させていきたい。今までとは違う思考を取り入れていくといった議論をしていきたい。
・広報部会から出た意見でもあると思う。しっかりと検討していけばよい。

《提案》
・議員・議会の紹介、議会の予定や報告、過去の資料など、いわば「資料室」的な感じになっていて、魅力を感じない。抜本的なリニューア
ルが必要であり、議員も特別のチームを作って考える必要がある（市のリニューアルに合わせると緊急課題）。

《議会運営委員会での主な意見》
・１０月末のリニューアルに向けて、現在、広報プロモーション課が作業を進めている。
・どのような見せ方にするのかを広報プロモーション課で検討しているところである。
・新しいホームページの特徴として、サブサイトを作ることができ、これについてはいつまでといった期限はなく、できるずつ変えていくと
のこと。
・今こういう形になるということは申し上げられないが、新しい見せ方に沿った内容で一旦１０月末に移行する。今の形と全く同じというも
のではない。そこからさらに、議会仕様で変えていきたければ新しい形に変えることができると聞いている。そのときには議員の意見をいた
だきたい。
・市議会のホームページにすぐに入っていけるように、議長と市長との連携、議会と事務局との連携で進めていきたい。
・１０月末にはリニューアルされるので、議会へ逐一報告いただけるように議長から申し入れていただき、サブサイトを含めて改めて協議す
ることとしたい。

・広報プロモーション課と協力してできるだけよいものにしていきたい。
・議会運営委員会で細かく作業していくことは難しいので、広報広聴会議で検討いただき、最終的な内容が決定すれば報告を受けて進めてい
きたい。
・サブサイト以上のことをしていくことになると予算措置が必要となるので、そのときは議長からもお願いしていただきたい。

《提案》
・市民から要望、提言、その他意見を広く聴取し、議会運営に反映させ、議会機能の充実強化を図る。

《議会運営委員会での主な意見》
・過去に議論された経緯も踏まえて、再度議論していけばどうか。
・これを担っている広報広聴会議でも幅広く情報収集していただいているので、そのあたりの兼ね合いも含めて議論できればよい。
・広報広聴の大事な部分である。

（広報）8
情報
共有 常任委員会の配信

№ 分類 項目 内容 取扱分野

9
情報
共有

議会だよりの充実（編集・発行・
活用等）

（広報）

13
住民
参加 議会モニター制の導入 （広聴）

11
亀岡市ホームページに合わせた、
亀岡市議会のページのリニューア
ル

情報
共有 （広報）


